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逾30.2萬人申請港康碼

線上展覽同日開展
香港中華廠商聯合會昨日舉行 「第 55 屆工展會」

開幕典禮，主禮嘉賓包括行政長官林鄭月娥、中國
外交部駐港特派員劉光源、中聯辦副主任譚鐵牛、
政務司司長李家超、食物及衛生局局長陳肇始、商
務及經濟發展局局長邱騰華、民政事務局局長徐英
偉、保安局局長鄧炳強、香港中華廠商聯合會會長
史立德，以及廠商會副會長兼展覽服務有限公司主
席施榮恆。

今屆工展會吸引逾400個參展商參展，場內設有逾
830個攤位，實體工展會一連24日在維園舉行，至明
年1月3日；線上版工展會展期，由昨日起至明年1月

10日。史立德致辭時表示，香港已雨過天青，2022年
是香港把握機會、再次騰飛展翅的好時機，本港疫情
逐漸穩定、通關亦準備就緒，他感謝特區政府一直竭
力令香港 「清零」和向內地政府爭取，期待這24日銷
情如陽光般光明熾熱。他對今年工展會銷情有信心，
因為臨近聖誕及新年等傳統消費旺季，預料可吸引過
百萬市民到維園消費，創造10億元生意額。

林鄭場內消費祝賀商戶
一眾主禮嘉賓在出席開幕禮後，在史立德陪同下，

一起視察工展會攤位，並在場內購物消費。其中，林

鄭月娥在7個參展商購買了5000多元產品，包括鮑魚
麵、臘肉、鴨腎、水果、花生、栗子等。期間，她
與商戶交流，祝賀對方生意興隆。

人流暢旺商戶對生意樂觀
多個參展商均對銷情感到樂觀。聚大行國際有限公

司今年推出兩元 「香米福袋」，30份福袋在10分鐘內
已售罄。經理鍾惠敏表示，公司主要目標是宣傳，由
於今年人流很多、市民很踴躍，有信心生意額比以往
增加兩成，因人們在沉悶一段時間和不能外遊下會踴
躍到場參觀。

安記海味董事總經理潘權輝表示，今年工展會的氣
氛及人流都不錯，希望今年生意額可與前年持平，或
是錄得兩成增長。對於今年不設熟食區，他坦言大部
分市民進場是有目標地購物，相信對生意影響不大。

不少市民昨日進場掃貨。市民何先生早在9點已在
場外排隊，他很興奮能以2元購買1公斤香米和1個環
保袋，計劃花費1000多元購買糧油雜貨，他又認為維
園較亞博館有更多心儀產品、氣氛較為熱鬧及多人。
市民周先生則花費約1100元購買鮑魚，他指自己平時
會在灣仔購買，今年是特意進場購物，亦沒有設下任
何預算。

史立德望人流百萬生意10億
工展會開幕市民踴躍入場

隨之而來的是戰略布局、實施路徑的改變。
緊扣省委 「一主六雙」高質量發展戰略，立足長春

現代化都市圈，圍繞建設 「三強市」和 「三中心」，
推動十大工程，對標把長春建設成為常住人口超千萬
和經濟總量突破萬億元的目標，以高質量發展為主

線，堅持 「抓基層、補短板、打基礎、利長遠」的總
基調，按照 「同城發展、城鄉融合、轉型升級、富民
強區」的路徑，全力實施 「建三區、強四帶、興五
業」發展戰略，全面融入發展新格局。

「三區」，即長春現代化都市圈產業承接區、長吉
一體化協同發展先導區、城鄉融合發展試驗區先行
區。 「四帶」，即長春現代化都市圈產業承接帶、商
貿物流產業帶、生態旅遊產業帶、特色農業產業帶。
「五業」，即生物醫藥、現代裝備製造、精優食品加

工、新型建築材料、商貿物流五大主導產業。
這張藍圖是九台立足區情、縱觀大局，科學研判面

臨的新機遇、新挑戰，精準繪就的線路圖、施工圖。
突出建設長春現代化都市圈產業承接區的功能定

位，全面加入長春現代化都市圈新發展格局，主動融
入國際國內雙循環，進一步推進區域差異發展、集約
發展、聯動發展、協調發展。全面搭建融入長春現代
都市圈發展新格局的產業協同發展平台載體。全力擴
大有效投資和促進消費，大力培育內需體系。

促進區域協調發展。突出建設長吉一體化協同發展
先導區，打通區域互聯互通通道，建設安全高效、智

能綠色的現代基礎設施網絡，補齊基礎設施領域短
板，促進區域協調發展。優化國土空間布局，全力提
升城區承載功能，統籌規劃建設新型特色城鎮集群。

打造區域創新創業高地。堅持創新是引領發展的核
心動力，以系統推進全面創新改革為抓手，完善創新
創業的制度環境，讓創新主體、創新要素、創新人才
充分活躍起來，着力建設有重要影響力區域創新中
心。

構建現代產業發展集群。着力建設品質高端化、
配套集成化、產業集聚化的產業集群。打造百億級
生物醫葯產業、打造百億級現代裝備製造產業、打
造五十億級精優食品加工產業、打造五十億級新型
建材產業、打造五十億級礦產能源產業等工業產業
集群。打造現代商貿物流、生態旅遊、電子商貿、
養老等現代服務業產業集群。打造稻米深加工、棚
膜蔬菜、瓜果採摘、苗木花卉等特色農業產業集
群。

統籌推進城鄉融合發展。圍繞建設城鄉融合發展試
驗區先行區的戰略定位，全力實施鄉村振興戰略，構
建現代農業 「三大體系」，全面推進城鄉融合發展，

全面推進實現農業農村現代化。創新路徑全面推動城
鄉融合發展，以 「四集四引」為抓手，推進城鄉融合
發展。

高標準建設現代化基礎設施。以打造 「1小時通勤
圈」和 「半小時生活圈」為突破口，全面打通對外通
道和域內微循環。推進紀家通用機場建設，全力配合
長九榆高速公路建設。積極爭取長春地鐵二號線和地
鐵八號線分別由空港開發區和長德新區延伸到九台城
區。啟動山水大道琿烏高速蓮花山出口至中韓（長
春）國際合作示範區段的建設，提升改造德雙公路東
湖到紀家通用機場為一級快速路。持續建設 「四好農
村路」，加快客運基礎設施建設。

高標準實施城區建設。改造提升老城區，以 「完善
功能、補齊短板、突出特色、提升品質、同城發展」
為原則，抓好老舊小區、街路品質、市政設施、城區
風貌、物業管理五項改造工程，進一步提升城市形
象。高標準建設新城區。堅持現代化智慧新城標準，
建設九溪新區和卡倫湖生態新城，統籌推進水、氣、
熱、電、通訊等地下管網基礎設施建設，着力構建現
代化城區框架，提升城市承載力和吸引力。

從「縣域」觀念到「城區」思維之變
——聚焦長春高質量發展之九台篇

九台撤市設區時間不長，是國家城鄉融合發展試驗
區先行區和長吉一體化協同發展戰略的重要支撐點。
站在新的歷史起點上，推動高質量發展的第一步就是
從轉變觀念開始：扭轉 「縣域」 的觀念，樹牢 「城
區」 的思維。用好 「宜縣則縣、宜區則區」 的政策，
着力解決好區域協調發展和民生改善中存在的突出矛
盾和問題。加強與主城區規劃對接，實現空間布局、
城鄉建設等方面有序銜接、一體化發展；加強與主城
區基礎設施對接，努力在水電路氣網等公共設施上互
聯互通，在醫療、教育、養老等公共服務體繫上共建
共享。 「抓基層、補短板、打基礎、利長遠」 是九台
高質量發展的總基調。
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【香港商報訊】記者周偉立報道：香港故宮文化
博物館將於明年7月正式開幕，展出多件來自北京故
宮的藝術珍藏。行政會議召集人陳智思昨日出席一
個藝術頒獎禮致辭時表示，故宮文化博物館將與歐
洲不同藝術館合作，並展出多件世界級的珍藏品。

陳智思表示，文化藝術是教育重要一環，文化藝
術是教育重要一環，高興看到西九龍文化區各個視
覺或表演藝術場館陸續開幕，其中M+博物館不只
是香港，更是亞洲的地標，冀望市民到場參觀。

陳智思說，故宮文化博物館除了會與北京故宮合
作外，亦已經與歐洲不同藝術館洽談合作，將會展
出多件世界級的珍藏品。他又說，以前自己修讀藝
術時認為藝術無未來，出路只有教書，但現時香港
已建立藝術發展生態，相信將來學習藝術的學生，
必定有更多機會發揮所長。

【香港商報訊】記者唐信恒報
道：受新冠肺炎疫情影響而停辦1年
的實體工展會，昨日在維多利亞公
園開鑼，一度吸引近400人在會場外
等候入場。香港中華廠商聯合會會
長史立德表示，現時正值聖誕及新
年消費旺季，對工展會銷情有信
心，預料可吸引逾百萬人次到場，
生意額可望達10億元。有參展商表
示，早上人流順旺，市民反應踴
躍，有信心生意額可增加約兩成。

【香港商報訊】記者李銘欣報道： 「港康碼」前日
開始接受申請，截至昨晚9時，有約30.2萬名市民申
請註冊，當中約7.5萬人已啟動帳戶。創新及科技局
局長薛永恒表示，系統運作暢順。疫情方面，本港昨
日新增1宗輸入個案，患者為27歲菲傭。

為與內地免檢疫通關而設的 「港康碼」前日開始接
受申請，截至昨日中午12時，共約25.5萬名市民申請
註冊帳戶，當中約5.7萬人已啟動帳戶。創新及科技
局局長薛永恒表示，系統運作暢順；非房委會公屋住
戶，申請帳戶需要提供住址證明，如果未能提供，預

計最快下星期初會收到由政府發出、包含個人識別碼
的確認信件，以啟動帳戶。

菲傭檢疫期間確診
「港康碼」採取實名登記。當啟動 「港康碼」帳戶

後，用戶可以透過最新版本的 「安心出行」上傳手機
內的出行紀錄到 「港康碼」系統。更新程式不會影響
以往經已儲存在手機的出行紀錄，有關紀錄可一併上
傳到 「港康碼」系統。

至於本地疫情方面，本港昨日新增1宗輸入個案，累
計確診個案增至12483宗，初步確診少於5宗。據衛生
署衛生防護中心通報，新增患者為27歲女傭，上月28
日由菲律賓乘航班5J272抵港。她沒有病徵，在青衣華
逸酒店檢疫期間確診，她在6月和7月已於當地接種了
兩劑科興疫苗，其病毒量不足以進行變異病毒株檢測。

周二起禁三地人士入境
因應塞浦路斯、約旦及黎巴嫩確認發現Omicron個

案，政府昨晚公布，將於星期二凌晨零時起，將上述
地區列為A組指明地區，收緊相關抵港人士的登機及
檢疫要求。21日內曾逗留相關地區的非香港居民不准
入境，香港居民必須已完成疫苗接種並持認可疫苗接
種紀錄，才可登機回港，抵港後於指定檢疫酒店接受
21日強制檢疫，期間接受6次檢測，並須於抵港第26
日到社區檢測中心接受強制檢測。

政府又表示，正確認台灣發現的Omicron輸入個案
的詳情，並會繼續密切留意當地疫情，考慮是否有需
要進一步收緊相關的登機、檢疫及檢測要求。

在過去14天，本港累計新增個案61宗，全屬輸入
個案。

故宮博物館將展
歐洲藝術館珍藏

恒愛行動向內地弱勢送暖
【香港商報訊】記者唐信恒報道：為

了向內地有需要的孤貧兒童出一分力，
讓他們感受社會關懷及支持，香港春蕾
計劃基金及紫荊社舉辦《親情一線牽 恒
愛行動 2021─22》，並於昨日舉行啟動
禮，向香港的弱勢社群送上頸巾。

活動至今送逾95萬件毛衣
據介紹，恒愛行動旨在協助內地的殘孤

兒童，由2005年發起，參與恒愛行動的愛
心人士已編織超過95萬件毛衣，送贈有需
要人士。其中，香港春蕾計劃基金與紫荊
社已合辦11屆恒愛行動，為香港的弱勢社
群送上溫馨心意。

在昨日的啟動禮，主禮嘉賓包括勞工及

福利局局長何啟明、前立法會主席曾鈺
成、前食物及衛生局局長高永文、恒基兆
業地產有限公司執行董事孫國林、香港中
華廠商聯合會會長史立德、廠商會展覽服
務有限公司主席施榮恆、恒愛行動籌委會
主席黃祖穎、2021/22年度恒愛大使孫玥。

港人口老化問題不容忽視
香港春蕾計劃基金主席周潔冰表示，今

年活動以 「關愛社會」為主題，主辦單位
將會在社區送贈愛心頸巾。香港在今年的
東京奧運會中取得佳績，為了吸引更多年
輕人參與，特別邀請前中國女排主將孫玥
擔任恒愛大使，希望能帶動更多年輕人進
一步理解活動的意義、傳遞正能量。

何啟明致辭時表示，香港人口老化情況
較大灣區其他城市嚴重，因香港有四分之
一是64歲以上人口、廣州和深圳只有11%
和5%，他認為現時需要官、商、民動員更
多婦女協助。他希望出席者多支持紫荊社
活動，為香港長者謀更多福祉。

多位主禮嘉賓同日分享感受，曾鈺成認
為送贈頸巾者會有滿足感、收到頸巾人士
會有很大的幸福，希望能多向年輕人推廣
恒愛行動。高永文則指，織頸巾是精細動
作，需要腦、眼、手三方高度協調，對人
們很有益處，呼籲長者不應只打麻雀，也
可編織頸巾。孫玥亦希望懂得編織的人
士，可多編織冷衫送予有需要人士，傳播
更多愛的種子。

工展會昨日開鑼，數百市民 「搶閘」 入場。 記者 崔俊良攝 特首林鄭月娥(右三)與商戶交流，祝對方生意興隆。 記者 崔俊良攝

《親情一線牽 恒愛行動2021─22》昨日舉行啟動禮。 記者 崔俊良攝
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